

## Consejeros del Perú en Cajamarca

Por Segundo Matta Colunche



Se concentran en Cajamarca consejeros de la mayoría de regiones del Perú. Participan activamente en su III Congreso Nacional; espacio que permitirá analizar y tomar decisiones sobre temas urgentes como la descentralización y la regionalización.

Han pasado 2 congresos nacionales y la problemática que se debate es la misma: centralismo y marginación a los gobiernos subnacionales. Temas que son materia de análisis los días 05, 06 y 07 de setiembre en Cajamarca.

Hoy con más razón se cuestiona las acciones centralistas del gobierno nacional por la disminución de Canon Minero a los gobiernos regionales, que según confirmara el ministro de Economía Luis Castilla, se reducirá en 26%. Los ministerios concentran mayores recursos sin tener capacidad de gasto, como lo podemos percibir en la página amigable del MEF.

La derecha peruana que gobierna el país, continuismo de la dictadura fujimontesinista y los gobiernos reaccionarios de Toledo y García, no hacen otra cosa que mirar con indiferencia a las autoridades locales y regionales; todo está a merced de los mandamases del poder económico y sus aliados.

Frente a esta realidad los Consejeros del Perú, autoridades electas democráticamente, concedores de las distintas realidades del país, junto a líderes locales y comunales, levantan la voz, cuando ven amenazada la soberanía de sus regiones. Ellos traen aquí, a Cajamarca, la voz de los que no tienen voz, buscan así hacer sentir las demandas históricas de sus pueblos.

Evaluación del Plan Nacional de Descentralización y el Rol de la Mancomunidad Regional; Funciones y Atribuciones en Materia de Descentralización, Presupuesto y Fiscalización; Minería, Compromiso Responsable, Zonificación Económica, Ecológica y Ordenamiento Territorial; Evaluación del Plan Nacional Anticorrupción; Responsabilidad Social del Sector Empresarial y Cobertura de Brechas Sociales y el Desarrollo de Corredores Económicos Regionales, son temas que están en el debate y sin duda fortalecerán la lucha por la descentralización y regionalización del país.

Los legisladores regionales exigen el cumplimiento de la Ley de los **gobiernos regionales** del Perú, respetando las instituciones públicas encargadas de la administración superior de cada una de las regiones y departamentos. Sus representantes son considerados como personas jurídicas de derecho público con autonomía política, económica y administrativa en los asuntos de su competencia. Las responsabilidades de los gobiernos regionales incluyen el desarrollo y la planificación regional, ejecución de proyectos de inversión pública, promoción de las actividades económicas y administración de la propiedad pública (Ley 27877 de los Gobiernos Regionales del Perú)

La auténtica representación del pueblo peruano está en sus autoridades regionales y locales, además en sus organizaciones. Hoy tenemos 25 presidentes regionales y 256 consejeros, cada provincia tiene representación en el legislativo regional. Cada uno de ellos cumple funciones específicas de gestión, fiscalización y propuestas de desarrollo regional. En muchos casos son líderes indiscutibles porque acompañan a su pueblo en el análisis, propuesta y solución de sus problemas. Aunque con serias limitaciones, por la confinada autonomía, siguen siendo parte del equipo de políticos que afrontan la actual realidad centralista del Estado.

El gobierno regional de Cajamarca da la bienvenida a la tierra de Atahualpa a los consejeros que nos visitan de diferentes regiones del país. Su aporte en este Congreso será valioso para mantener la lucha incesante por la consolidación de la tan ansiada regionalización y descentralización.

Somos hermanos y lucharemos juntos para terminar con el centralismo vergonzante.